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第11家店进驻中国红木馆

位于蔡锷北路的金城红木家
具店，创建已经整整 20 年。 如今
的金城红木， 版图当然不仅限于
这一家，事实上，算上井湾子家居
广场的两家， 还有万家丽家居建
材广场、新芙蓉家居以及株洲、娄
底、益阳等地级市的分店，数量已
经达到 10 家，这还不包括陈佳洪
手里的其他两个红木品牌和非红
木类家具店。

今年，金城红木的第 11 家店
即将新张，与其他店不同的是，这
个新据点将满足陈佳洪对于产业
的乌托邦式想象， 与他期待的行
业愿景也更为接近。

新店位于中国红木馆一楼中
厅，面积近 500 平方米，对于陈佳
洪来说， 他更希望将这家店打造
成一个红木文化交流会所， 能够
聚集一些文人雅士品茶谈天，聊
聊红木与传统文化， 探讨国学和

佛学，也不失为人生一大快事。
陈佳洪的构想与中国红木馆

的品牌定位和远景规划不约而
同。作为中南地区规模最大、品种
最全、 品牌最集中的红木家具交
易集散地， 中国红木馆由晚安集
团斥资 3 亿精心打造， 营业面积
达 5万平方米， 将整合红木博物
馆、红木鉴定中心、红木文化长廊
以及根雕馆、 茶艺馆等专业展销
馆，实现关联产业的无缝嫁接，形
成集展示、销售、拍卖、鉴定、收藏
认证等多功能于一体的红木产业
链体系， 领航当代红木全新的文
化营销思潮， 推动湖南红木家具
流通的转型升级。

盛名之下 必无虚士

之所以对未来有这样的期
待， 是因为陈佳洪已经意识到，
湖南红木家具已经到了产业升
级的前夜。

陈佳洪入行， 远比金城红木
创建的时间要早， 上世纪 80 年
代， 他就在中山有了自己的红木
工厂。 20 年多年里，他见证了一
场浩荡的产业重心大转移：以 10
年为刻度， 中国红木家具产业发
展的主阵地经历了一个由南向北
不断推进的过程。 1985年至 1995
年， 现代红木家具率先在珠三角
发轫并逐渐兴盛， 但产量和规模
一直有限， 很难跨省外销。 1995
年至 2005 年， 南方市场发展迅
速， 逐渐兴起以苏州蠡口和浙江

东阳为代表的长三角红木家具产
业集散地。 2005 年至今，南方红
木市场增速放缓， 反倒是京津冀
地区的发展突飞猛进。

湖南红木市场经历过产业发
展的红利时代， 在入湘的 20 年
里， 陈佳洪亲眼目睹了这个行业
从无到有，从小到大，消费习惯也
从无意识的盲目采买到如今目的
明确的理性选购的发展过程。

“尽管经过了 20 余年的发
展， 但无论是消费者还是商家本
身，对于红木的了解并不透彻，也

存在很多误区， 所以说湖南市场
整合很有必要， 中国红木馆的出
现也符合产业发展的需求。 一方
面， 这样一个交流平台对于红木
家具和传统文化的发扬， 有非常
积极的作用，另一方面，通过专业
红木市场对品牌进行集中， 市民
的专业性和消费信心也将进一步
提升， 整个行业会加速步入成熟
阶段。 ”陈佳洪表示。

20余年“红木人”情怀不改

在金城红木家具店的门楹
上， 悬挂着这样一幅对联：“金城
以诚信立业商海浪尖观起伏，红
木凭质优称雄市场潮里任纵横”，
陈佳洪这样解读这幅对联， 金城
核心价值观的第一条， 就是诚信
立业，不管是选材还是工艺，金城
始终有自己的标准， 无论市场好
坏，20 年来坚守品质， 正是这些
货真价实的口碑， 使金城得以在
无数次的大浪淘沙中坚持下来，
这是诚信带来的最好回报。

“我与红木一生结缘，在人
生的不同阶段，它都以不同形式
存在，是伴侣，也是导师，是我生
命中不可分割的部分。 因为热爱
它，才会将品质当作信仰，出于
兴趣，也不容易为成功和财富所
累。 ”陈佳洪的生活一直保持着
某种简单的原色， 对他而言，从
业 20 多年的意义， 不在于红木
这盘生意做得多大，而是握着一
块红木料，就能感受到里面沉淀
着的岁月沧桑。

金城陈佳洪：
红木需借文化突围 产业升级迫在眉睫

怕是连老长沙人也记不大清楚，20 年前的蔡锷北路， 曾经是
长沙最早的家具一条街。

1993 年， 广东江门人陈佳洪的金城红木家具店从这里起步。
潮平两岸阔，20年过去，蔡锷北路一再扩建，这里仍然是长沙最为
喧嚣的地方之一。 只是繁华也有很多种表现形式，长沙最有名的
常青汤圆、杨裕兴、华南小吃、荷花池菜市场、毛姨凤爪在这条路
上一字排开，人群熙攘，热闹不减当年。

在这些袅袅升起的人间烟火中， 家具一条街的意象早已模
糊，服装、餐饮已经成为这条街的主流业态，唯有金城红木家具
店，还在原地提醒着人们关于这条路的旧貌和往事。 ■文 /张丹

金城红木家具总经理陈佳洪。
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